
HOMÉLIE   DU 27  e   DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (Année C)  

Ha.1,2-3 ;2,2-4 / Ps.94 / 2Tim.1,6-8.13-14 / Lc.17,5-10

Frères et sœurs,

n’ayons aucune crainte au sujet de notre foi en Dieu ! Nous ne pouvons la perdre comme nous perdrions un
parapluie ou une pochette. Elle est  un don de Dieu permanent  et gracieux qui ne saurait  disparaître par
enchantement !

Par contre, il est bien vrai que ce don du ciel peut ne pas être accueilli comme il le mérite ; c’est – à – dire que
nous pouvons très bien ne pas donner suite à un tel don. Nous pouvons tout-à-fait nous montrer négligents ou
ingrats. Nous pouvons choisir de vivre comme si le Christ ne nous avait pas appelés. Comme si son choix ne
nous intéressait pas et que nous préférions nous détourner de lui. Son chemin ne serait alors plus le nôtre, et
nous ferions le choix de vivre autrement qu’en chrétiens fidèles.

Ce que je vous dis là peut vous sembler terrible non seulement à penser, mais aussi à dire. Et pourtant, c’est
tous les jours, et en douceur, que des baptisés font ce choix crucial…

Saint Paul a alors bien raison de demander à Timothée de ne pas s’endormir et de réveiller en lui le don qu’il a
reçu ! Il s’adresse à un jeune ‘’évêque’’ inexpérimenté et timide, mais il pourrait tout autant nous adresser à
nous  ces  paroles  de  bon  sens.   ‘’Secoue-toi,   lui   dit-il !   « N’aie  pas  honte  de  rendre  témoignage  à  notre
Seigneur, et n’aie pas honte de moi qui suis en prison à cause de lui ; mais, avec la force de Dieu, prends ta
part de souffrance pour l’annonce de l’Evangile. » (2 Tim.1,8).

Cet appel de Paul rejoint également le prophète Habaquq, qui, lui, s’adresse à Dieu pour lui demander de
soutenir sa foi dans l’épreuve de la guerre contre les Chaldéens. Le Seigneur lui répond que « le juste vivra
par sa fidélité ». Ce qui revient à dire que Dieu soutiendra toujours sans faillir la vie et la foi de qui se confie à
lui.

Notre vie est ce qu’elle est, avec ses hauts et ses bas, avec ses moments d’enthousiasme et de succès,
d’échecs plus ou moins graves et de cris de révolte. Mais, tout cela fait partie de notre relation à Dieu. Nos cris
de souffrance et de révolte sont ceux de tous les êtres de chair et de sang qui crient vers le Seigneur parce
qu’ils ont confiance en lui. Le Christ n’a-t-il pas jeté ce cri sur la croix afin que son Père se penche vers lui !...

La foi en Dieu est l’expérience vitale la plus pénétrante de l’humanité parce qu’elle traverse tous les domaines
de   la   vie   humaine  dans   lesquels   l’homme  s’engage  pleinement,   ‘’corps  et  âme’’.  Elle  est   cette   lumière
formidable qui met en relief toutes les richesses et les pauvretés de notre vie pour leur permettre de dessiner
le visage de l‘homme véritable qui est le Christ Jésus. Au cœur de notre existence humaine, pleinement et
totalement humaine, Dieu se révèle et se donne comme celui que nous attendions depuis toujours pour que
nous soyons à même de nous connaître avec estime. Par sa présence silencieuse comme par l’écoute ravie
de sa parole, tout prend sens et tout s’ordonne merveilleusement. Nous nous découvrons faits à l’image de
Dieu, et nous lui offrons notre vie en hommage.

Cette vision est à la source d’une grande espérance et d’une grande force pour nous inspirer ce que doit être
notre vie afin qu’elle plaise à Dieu et soit utile à nos frères. « Car, dit saint Paul, ce n’est pas un esprit de peur
que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d’amour et de raison. » (2 Tim. 1,7)

Puisse cet esprit nous aider à vivre toujours selon les commandements du Seigneur Jésus ! C’est ce que nous
demanderons dans cette eucharistie.

                                                                                                                      Amen.


